

BOLETÍN DIGITAL DE  
DISCAPACIDAD



Enero 2026



## **La Junta destina más de 1,4 millones de euros a proyectos para personas con discapacidad**

La Junta de Extremadura ha aprobado una convocatoria de 1.407.721 euros en subvenciones para el desarrollo de proyectos dirigidos a personas con discapacidad durante 2026, destinada a entidades privadas sin ánimo de lucro.

La convocatoria, publicada en el DOE el 5 de enero de 2026 y gestionada por el SEPAD, contempla tres líneas de actuación: orientación e inserción laboral, integración social y proyectos de información y sensibilización social.

Esta inversión se ve reforzada por un avance relevante en la atención a la discapacidad con la puesta en marcha del Centro de Atención a la Discapacidad (CADEX) de Mérida, que ha permitido desbloquear 46.000 expedientes pendientes desde la anterior legislatura.

Este nuevo recurso complementa la labor de los CADEX provinciales de Cáceres y Badajoz, que ofrecen atención especializada en valoración de la discapacidad, rehabilitación y servicios de intervención interdisciplinar.

Con estas ayudas, el Ejecutivo regional refuerza su compromiso con la inclusión, la igualdad de oportunidades y la normalización de la vida de las personas con discapacidad en Extremadura.

## **CERMI Extremadura ve como “un paso adelante” la formación de la UEx sobre asistencia personal**



La Universidad de Extremadura y el SEPAD impartirán desde el 2 de febrero la primera titulación oficial sobre asistencia personal a personas con discapacidad no dependientes, una iniciativa que el CERMI Extremadura valora como “un paso hacia adelante” en la regulación laboral de esta figura en la región.

El curso, titulado Asistencia Personal: Apoyo para la Vida Independiente, se impartirá en

modalidad online, otorgará 7 créditos formativos y está orientado a preparar profesionales en un apoyo personalizado, flexible y respetuoso.

Desde CERMI recuerdan que la asistencia personal está reconocida en la legislación estatal y autonómica, pero aún no se ha desarrollado como servicio profesional en la región.

## **El programa ‘Mi casa’ de Plena inclusión Extremadura consolida en Montijo un modelo de vida independiente**



El programa ‘Mi casa’, impulsado por Plena inclusión Extremadura y gestionado por Plena inclusión Montijo, permite que varias personas con discapacidad intelectual

desarrollen su proyecto de vida de forma autónoma, viviendo en viviendas integradas en la comunidad con apoyos individualizados.

La presidenta de la Junta de Extremadura en funciones, María Guardiola, visitó una de estas viviendas junto al alcalde de Montijo, Javier Cienfuegos, y responsables del área social.

El presidente de Plena inclusión Extremadura, Pedro Calderón, destacó que ‘Mi casa’ es ya “un referente del nuevo modelo de apoyos centrado en la persona”. FEAFES Salud Mental Extremadura refuerza la comunicación responsable con la actualización de la guía ‘Informar sin estigmatizar’

## **FEAFES Salud Mental Extremadura refuerza la comunicación responsable con la actualización de la guía ‘Informar sin estigmatizar’**

FEAFES Salud Mental Extremadura ha publicado la actualización de la guía ‘Informar sin estigmatizar’, dirigida a profesionales de la comunicación, instituciones y ciudadanía, con el objetivo de fomentar una información rigurosa, responsable y libre de estigmas.



La guía destaca que cerca del 90 % de la información que recibe la población sobre salud mental procede de los medios, lo que refuerza su capacidad para combatir prejuicios o perpetuarlos.

Incluye recomendaciones prácticas para evitar lenguaje estigmatizante y poner el foco en las personas.

## El Ayuntamiento de Cáceres hará accesibles más de 400 pasos de peatones



Las actuaciones se han consensuado con asociaciones y colectivos de personas con discapacidad, que participan en una mesa de trabajo junto a la concejalía de Infraestructuras.

El objetivo es eliminar barreras físicas, rebajar bordillos y colocar pavimento podotáctil, cumpliendo la normativa y creando itinerarios urbanos continuos y accesibles para toda la ciudadanía.

## **APAMEX colabora en el primer Plan de Accesibilidad de la Diputación de Cáceres**

APAMEX ha mantenido una reunión con la Diputada de Políticas Sociales para concretar los elementos de accesibilidad que podrán elegir los ayuntamientos de la provincia dentro de la próxima convocatoria de 500.000 euros.

OTAEX elaborará los informes de idoneidad para garantizar el cumplimiento normativo.

## **CERMI pide acelerar la ley que endurecerá las sanciones por incumplir la cuota de discapacidad**

CERMI ha reclamado al Congreso agilizar la tramitación de la proposición de ley que endurecerá las sanciones a empresas que incumplan la cuota del 2 % de empleo para personas con discapacidad.

La iniciativa prevé que este incumplimiento pase a ser infracción muy grave y conlleve prohibición de acceder a subvenciones.

## **Valladolid acogerá el II Congreso Estatal de Juventud con Discapacidad en septiembre**

Valladolid será sede del II Congreso Estatal de Juventud con Discapacidad en septiembre de 2026, reuniendo a 125 jóvenes de todo el país.

El congreso impulsará el activismo juvenil y abordará educación, empleo, vivienda, accesibilidad y vida independiente.

## **CERMI estudiará en 2026 el impacto del cambio climático y el acoso digital en personas con discapacidad**

CERMI desarrollará doce estudios sobre desafíos emergentes: acoso digital, electrodependencia, impacto del cambio climático y aplicación del nuevo artículo 49 de la Constitución.

El informe “Derechos Humanos y Discapacidad, España 2006-2026” evaluará dos décadas de avances y retos.

## Don Benito será sede de los JEDES 2026



Don Benito ha sido elegida sede de los Juegos Extremeños del Deporte Especial (JEDES) 2026, una cita clave del deporte inclusivo que reunirá a deportistas de toda Extremadura.



Servicio Extremeño de Promoción de la Autonomía y Atención a la Dependencia

JUNTA DE EXTREMADURA  
Consejería de Sanidad y Políticas Sociales

JUNTA DE EXTREMADURA

Consejería de Salud y Servicios Sociales



Comunícate con nosotros en: [comunicacion@cermiextremadura.org](mailto:comunicacion@cermiextremadura.org)

Puedes consultar nuestras redes sociales, en las que estamos presentes a diario:



Instagram

@cermiextremadura



Twitter (o X)

@CermiExtremadu2



Facebook

CERMI Extremadura

Para audios o textos por WhatsApp: +34 690 783 396

Nuestra web regional: <http://cermiextremadura.org/>